

Viernes 27 de enero de 2012

Última modificación 30.01.2012

El Financiero Banca mundial, menos expuesta a los PIIGS Eduardo Jardón La banca mundial disminuyó su exposición a los países de la periferia de Europa (PIIGS) en 12 por ciento durante el tercer trimestre de 2011. De acuerdo con el más reciente reporte trimestral del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su siglas en inglés), los activos de la banca internacional en Portugal, Italia, Irlanda, Grecia y España, disminuyeron de 3.12 a 2.74 billones de dólares entre junio y septiembre de 2011. Según los registros del organismo con sede en Basilea, la deuda de Grecia con la banca sumó 133 mil 963 millones al tercer trimestre, y sus mayores acreedores son de Francia, con 43 mil 192 millones de dólares, seguido de Alemania y el Reino Unido, con 36 mil 798 millones y 11 mil 707 millones. P.C. sistema financiero, Banco de Pagos Internacionales, PIIGS Producción de autos en el país despuntará en 2015 José Antonio Durán La atracción que ha ejercido México entre las empresas automotrices en los últimos meses propiciará que nuestro país produzca, en 2015, casi cuatro millones de unidades al año, de acuerdo con proyecciones de las propias marcas y de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). El año pasado la producción total de vehículos automotores en México fue récord, con dos millones 557 mil 550 unidades. Las recientes inversiones anunciadas por las diversas marcas para abrir nuevas plantas en el país elevarán la producción considerablemente. P.C. industria automotriz, producción, pronósticos

Baja en la producción de alimentos Héctor A. Chávez Maya Los fenómenos climatológicos como heladas y sequías han generado la caída en la producción de alimentos en el país, lo que ha derivado en aumentos de precios en productos básicos y la caída del poder adquisitivo de los trabajadores, advierten investigadores. Tan sólo en los últimos cuatro meses, el huevo se incrementó más de 40 por ciento, al pasar de 18 a 25 pesos; la tortilla se elevó 50 por ciento, de 10.50 a 16 pesos; el bistec y la pulpa de res se vendía en 75 pesos y ahora está en 90; el frijol subió 70 por ciento, de 18 a 30 pesos, y la leche 8 por ciento, de 12.50 a 13.50. Emilio Romero Polanco, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, advierte que de no aplicarse medidas para contrarrestar la pérdida de productos agrícolas y ganaderos se corre el riesgo de que alrededor de 2.5 millones de mexicanos padezcan hambruna. P.C. medio ambiente, cambio climático, alimentos, producción, precios, IIEC

Piden en Davos acción urgente para garantizar seguridad alimentaria (AFP) DAVOS, 26 de enero.- Aumentar la producción de víveres, mejorar su distribución y reducir los precios, al tiempo que se respeta el medio ambiente, son los grandes desafíos para erradicar el hambre y alimentar a una población que crece exponencialmente, plantearon hoy aquí los expertos. El 40 por ciento de los comestibles que se producen en el mundo se pierde o desperdicia, y no sólo en los países en desarrollo, señaló la directora ejecutiva del Programa de Alimentos Mundial (PAM), Josette Sheeran. Para nutrir a la creciente población mundial -siete mil millones actualmente- se necesita aumentar la producción de alimentos en un 70 por ciento hacia 2050. Así que más que en ningún otro sector se necesitan nuevos modelos de producción que alíen a productores con empresas distribuidoras, expuso el presidente de Unilever, Paul Polman, quien participó en un debate junto con Bill Gates, y al director de la FAO, el brasileño José Graziano da Silva, entre otros expertos, en el marco del Foro Económico Mundial (WEF) que se celebra en la estación alpina suiza de Davos. P.C. Foro Económico Mundial, alimentos, producción, precios, seguridad alimentaria

Europa, principal riesgo para la economía Ivette Saldaña Mientras el bloque europeo se mantiene como el principal riesgo económico mundial, en Norteamérica (Estados Unidos, Canadá y México) tienen la capacidad para liderar el crecimiento mundial en 2012 y 2013, al ser más optimistas las expectativas para la actividad económica en estos países. Peter Hall, economista en jefe del Export Development Canada (el organismo promotor de las exportaciones canadienses), dijo que se espera el mayor avance en la economía mexicana en 2012, de 3.7 por ciento; Estados Unidos seguirá con 2.9 por ciento, y Canadá con 2 por ciento. Hay más preocupación por Europa que por la economía estadounidense, porque mientras en la primera tienen problemas de deuda soberana que están provocando dificultades, en EU se prevé crecimiento en los próximos meses. P.C. Europa, Canadá, crisis, economía mundial

Reforma Lidera Colima crecimiento económico Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (27 enero 2012).- Durante el tercer trimestre del 2011, la actividad económica de Colima registró un avance anual de 11.55 por ciento, muy superior al 4.45 por ciento alcanzado por el Producto Interno Bruto del País en el mismo periodo, muestran cifras difundidas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Sinaloa y Sonora fueron otros dos estados que destacaron por el crecimiento de su actividad económica en el tercer trimestre del 2011, al alcanzar incrementos anuales de 10.26 y 9.37 por ciento. Las entidades con gran actividad económica, como el Distrito Federal, Nuevo León y Jalisco registraron avances anuales de 4.64, 7.63 y 5.78 por ciento, respectivamente. No obstante su menor crecimiento, estos tres estados aportaron el 40 por ciento del crecimiento alcanzado por el PIB nacional en el tercer trimestre del 2011, mientras que las entidades que más crecieron sólo contribuyeron con el 10.4 por ciento del crecimiento. P.C. entidades federativas, Colima, crecimiento económico, PIB, INEGI

Crece 2.8% PIB de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (27 enero 2012).- La economía de Estados Unidos creció en el cuarto trimestre a su ritmo más rápido en un año y medio, pero una fuerte reconstrucción de inventarios por parte de las empresas y un débil gasto en bienes de capital apuntan a un crecimiento más lento a principios del 2012. El Producto Interno Bruto se expandió a un ritmo anual del 2.8 por ciento, dijo el Gobierno en su primera estimación sobre el desempeño de la economía en el cuarto trimestre, un fuerte avance desde el salto del 1.8 por ciento que anotó la economía en los tres meses anteriores y el ritmo más intenso desde el segundo trimestre del 2010. Sin embargo, la cifra estuvo ligeramente por debajo de las expectativas de los economistas de una tasa del 3.0 por ciento. "El repunte del crecimiento en el cuarto trimestre "refleja esencialmente una recuperación de la rotación de los inventarios además de una aceleración de los gastos de consumo y de la inversión en vivienda, que fueron en parte compensadas por la desaceleración de la inversión en las empresas (...) un aumento de las importaciones y una caída del gasto público", informó el Departamento en un comunicado. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, PIB

Abre dólar a la baja en 13.10 pesos Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 enero 2012).- La mañana de este viernes, la moneda mexicana empieza con un ligero beneficio contra su similar de Estados Unidos y mientras valora el reporte del Producto Interno Bruto de Estados Unidos (PIB), espera anuncios oficiales sobre

el estado de las negociaciones de la deuda griega. En las primeras operaciones del día, el dólar menudeo de la Unión Americana se ofrece en 13.10 pesos o, lo que es lo mismo, 2 centavos menos que su cierre anterior, y se adquiere en 12.60 unidades. El tipo de cambio interbancario, el cual es utilizado para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, avanza 5.52 centavos. Según Banamex, la divisa, en operaciones de mayoreo, cotiza en 12.9366 a la compra y en 12.9616 a la venta. P.C. tipo de cambio, dólar Piden favorecer acuerdos multilaterales Por AFP Davos Suiza (27 enero 2012).- El director general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Pascal Lamy, advirtió este viernes sobre los riesgos de firmar acuerdos comerciales bilaterales, en lugar de multilaterales, debido a que dejan en desventaja a los países o regiones más débiles. "Los países pequeños están en desventaja en las negociaciones bilaterales", dijo Lamy a periodistas al margen del Foro Económico Mundial (WEF) de Davos, Suiza. El Primer Ministro británico, David Cameron, propuso el jueves en un foro de empresarios y dirigentes políticos que Europa dé preferencia a la búsqueda de acuerdos bilaterales, ante el fracaso de las negociaciones de la Ronda de Doha de liberalización del comercio mundial. P.C. OMC, acuerdos comerciales, Foro Económico Mundial Se 'dispara' desempleo en España Por AFP Madrid España (27 enero 2012).- La tasa de desempleo en España subió en el cuarto trimestre del 2011 a niveles de hace 16 años, en un entorno económico difícil donde el crecimiento de la economía retorno a números negativos, según datos divulgados este viernes por la oficina española de estadística. El Instituto Nacional de Estadística (INE) dijo que la tasa de desocupación entre los meses de octubre y diciembre se situó en el 22.85 por ciento de la población activa, frente al 21.52 por ciento del trimestre anterior y desde el 20.33 por ciento en el mismo periodo del 2010. La tasa superó las previsiones compiladas por Reuters que habían apuntado a una tasa del 22.2 por ciento. P.C. España, desempleo, INE Se alían IP y Gobierno por agro en Davos Por Notimex Davos Suiza (27 enero 2012).- El Secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, anunció este viernes el lanzamiento de una alianza entre empresas privadas y el Gobierno en beneficio de la producción de alimentos en el País. Al margen del 42 Foro Económico Mundial, Mayorga explicó que la iniciativa llamada "Alianza para el crecimiento sostenible de los negocios agrícolas en México", ideada por la fundación que organiza el foro de Davos, supone una nueva visión de la agricultura. "La originalidad del proyecto ideado por el Foro Económico Mundial, es que anima el desarrollo agrícola a través de la cooperación entre el sector público y privado", destacó el Secretario. P.C. IP, gobierno, producción, alimentos, agricultura, desarrollo agrícola, Foro Económico Mundial Crece 7.6% economía de NL Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (27 enero 2012).- Si bien la economía de Nuevo León creció a un buen ritmo en el tercer trimestre del año pasado, al avanzar 7.6 por ciento respecto al mismo periodo del 2010, su buen dinamismo fue superado por cinco entidades, reveló INEGI. De acuerdo al Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), el dinamismo económico de la entidad se ubicó como el sexto más alto del País, sólo detrás de Colima que avanzó 11.6 por ciento; Sinaloa, 11.3 por ciento; Sonora, 9.4 por ciento; Querétaro, 8.5 por ciento y Tabasco con 8.4 por ciento. De enero a septiembre del año pasado, el crecimiento económico alcanzado por Nuevo León fue de 7.1 por ciento, respecto al mismo periodo del 2010, superado por Colima y Querétaro, que registraron avances de 11 y 8.3 por ciento, respectivamente. Según el INEGI, las actividades económicas que tuvieron mayor repunte en Nuevo León fueron las primarias, es decir, las de agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza, que alcanzaron un crecimiento de 21.2 por ciento, el cuarto más alto a nivel nacional. P.C. Nuevo León, entidades federativas, crecimiento económico, INEGI, ITAE Crecen 43% en AL fusiones y compras Ocupa México el cuarto sitio con 27 transacciones; Brasil es el líder. Por Karla Rodríguez Cd. de México México (27 enero 2012).- En el último trimestre de 2011, América Latina registró 291 operaciones de compra, venta o fusión, lo que significó un incremento de 43 por ciento, con respecto a las 204 transacciones celebradas en el trimestre anterior, según el reporte trimestral M&A que por primera vez se elaboró con base en los datos de Transactional Track Record (TTR), en colaboración con el IE Business School. México fue el cuarto país con mayor número de transacciones, con 27 operaciones; superada por las 177 operaciones de Brasil; las 41 de Chile y las 28 de Argentina. TR es una plataforma online fundada hace algo más de un año, que ofrece información del mercado transaccional de España y Portugal con operaciones de fusiones y adquisiciones, incluyendo inversión privada. "Brasil tiene una mayor influencia en el exterior que otros países latinoamericanos y eso está influyendo en el ámbito de las fusiones y adquisiciones", detalló Laura Sanz, subdirectora de TTR. P.C. América Latina, sector empresarial El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92606.html> IB de 3.5% en 2012, dice Carstens DAVOS, Suiza.— El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, confirmó que el pronóstico de crecimiento para el país es de 3.5% de la economía mexicana en 2012. “Esperamos que la economía de México este año crezca alrededor de 3.5%”, dijo el gobernador del Banxico, quien forma parte de la delegación mexicana que participa en el 42 Foro Económico Mundial de Davos, que inició la víspera. Según Carstens, quien asistió ayer a la principal intervención en el foro del presidente Felipe Calderón Hinojosa, “la economía doméstica se está comportando relativamente bien, aunque no está creciendo rápido”. P.C. Banco de México, Carstens, crecimiento económico, pronósticos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92604.html> México adopta el pacto de Basilea III Romina Román Pineda | El Universal México será la primera nación en el mundo que adoptará los acuerdos de Basilea III para su sistema financiero. De acuerdo con un documento de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), las nuevas reglas que se aplicarán a nivel internacional tendrán un impacto en el nivel de capitalización de los bancos nacionales de 0.4 puntos porcentuales. La dependencia reveló que el índice de capitalización fundamental pasará de 13.7% a 13.5%, el básico se ubicará de 14.3% a 14.1%, y el total disminuirá de 16.5% a 16.1%. P.C. sistema financiero, Basilea III, CNBV <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92609.html> Crece 13% número de visitantes extranjeros Jorge Arturo López | El Universal El número de visitantes extranjeros a México en diciembre de 2011 creció 13% en comparación con el mismo mes del año anterior. De acuerdo con la Secretaría de Turismo, el arribo de estadounidenses se incremento 11%, y 138 nacionalidades registraron crecimiento con respecto diciembre de 2010. De acuerdo con datos del Sistema Integral de Operación Migratoria (SIOM), el mes pasado arribaron a México un millón 72 mil 180 visitantes, un aumento de 13% en comparación con diciembre de 2010. La cifra es la más alta para un diciembre y rebasa 9.6% a la obtenida en

2008. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92612.html> Crecimiento e inversión en la economía mexicana Gregorio Vidal* | El Universal El comportamiento de una economía tiene en la formación de capital una variable relevante. Por ejemplo, cuando se observa el firme, sistemático y elevado crecimiento de la economía China a lo largo de varios lustros, debe tenerse presente el tamaño y la composición de la formación de capital. Es común, para el caso de ese país, conocer que el coeficiente de inversión, es decir la relación de la formación bruta de capital con el producto interno bruto (PIB), es superior a 35% en largos periodos. En su momento, cuando tuvo tasas de crecimiento de 9% del PIB, la economía de Japón también alcanzó un alto coeficiente de inversión. P.C. inversión, formación bruta de capital, crecimiento económico El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/27/bce-estima-larga-lenta-salida-crisis> BCE estima larga y lenta salida de crisis Notimex Davos.- El presidente del Banco Central Europeo (BCE), el italiano Mario Draghi, aseveró que la zona euro realizó grandes progresos en los últimos meses, pero pronosticó una lenta y larga salida de la crisis en el viejo continente. En una conferencia en el 42 Foro Económico Mundial que este viernes programó varios debates sobre la crisis en Europa, Draghi advirtió que los riesgos de los países del euro en crisis todavía no se han despejado del todo y podrían tardar bastante tiempo en hacerlo. Reconoció además que la política de ajustes adoptada por la mayor parte de miembros de los 17 países de la zona euro está provocando la recesión en éstos o el crecimiento cero de sus economías. P.C. BCE, zona euro, crisis <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/27/bolsas-europa-cierran-su-primera-semana-perdidas-ano> Bolsas de Europa cierran su primera semana de pérdidas del año Reuters Londres - Las acciones europeas cayeron este viernes por un decepcionante dato de crecimiento económico en Estados Unidos, lo que las llevó a cerrar su primera semana de pérdidas del año. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró con un retroceso del 1% a 1,041.61 puntos. "El mercado estaba sobrecomprado y el dato de Estados Unidos dio una excusa para tomar ganancias", dijo Duarte Caldas, estratega de mercados de IG Markets. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/26/mexico-corea-intensificaran-lazos-comerciales> México y Corea intensificarán lazos comerciales Notimex Los presidentes de México, Felipe Calderón, y de Corea del Sur, Lee Myung-bak, celebraron en Davos, Suiza, el 50 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambas naciones e intercambiaron mensajes de felicitación. El mandatario mexicano expresó que este acontecimiento brinda la oportunidad de reafirmar el compromiso de seguir estrechando la relación entre México y Corea, y manifestó su convicción de que hay grandes posibilidades para intensificar los intercambios bilaterales. Por su parte, Lee Myung-bak destacó los lazos históricos y solidarios que unen a las dos naciones, la presencia coreana en México y la mejor disposición de su gobierno de ampliar los intercambios bilaterales en favor de la prosperidad y el desarrollo de los dos países. P.C. Corea, acuerdos comerciales La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/27/9249285-registra-bmv-minimo-descenso-de-0-38> Registra BMV mínimo descenso de 0.38% Notimex México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera este viernes con una ligera baja de 0.38 por ciento, en línea con los mercados globales, tras el dato del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos, que resultó por debajo de los estimados. El principal indicador del mercado accionario mexicano se ubica en 37 mil 102.38 unidades, con una pérdida de 140.40 puntos respecto al nivel previo. El centro bursátil local opera en línea con los índices en Estados Unidos, donde el Dow Jones abrió con una baja de 0.47 por ciento, el tecnológico Nasdaq pierde 0.26 ciento y el Standard & Poor's 500 retrocede 0.47 por ciento. P.C. sistema financiero, BMV <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/27/83724071-crecera-eu-maximo-3-0-en-2012-geithner> Crecerá EU máximo 3.0% en 2012: Geithner Notimex Davos. El Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos crecerá este año entre un 2.0 y 3.0 por ciento, afirmó este viernes aquí el secretario estadounidense del Tesoro, Timothy Geithner. En una sesión especial del Foro Económico Mundial celebrada este viernes, Geithner afirmó que los pronósticos de crecimiento del PIB de Estados Unidos realizados por el gobierno coinciden con los del Fondo Monetario Internacional (FMI) para 2012. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, pronósticos El País http://www.elpais.com/articulo/economia/paro/sube/maximo/historico/53/millones/desempleados/elpepueco/20120127/elpepueco_8/Tes El paro sube a un máximo histórico con 5,3 millones de desempleados ALEJANDRO BOLAÑOS | Madrid 27/01/2012 Más allá de las previsiones económicas, la mejor prueba de que ha empezado otra grave recesión la acaba de dar la Encuesta de Población Activa (EPA) del cuarto trimestre de 2011. Tras cuatro años de crisis, sin atisbo de recuperación, el mercado laboral español ha encajado uno de los golpes más duros. Solo en el epicentro de la Gran Recesión, en el paso de 2008 a 2009, el impacto fue mayor. Según la EPA, entre octubre y diciembre de 2011 se perdieron 348.000 puestos de trabajo y aumentó el paro en 295.300 personas respecto al tercer trimestre. El balance provisional de la crisis es demoledor: el desempleo alcanza ya a 5,3 millones de personas. Desde finales de 2007 se han destruido 2,7 millones de empleos, el 55% en el sector de la construcción. P.C. desempleo, mercado laboral, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/Radiografia/mercado/laboral/espanol/titulares/elpepueco/20120127/elpepueco_21/Tes Radiografía del mercado laboral español en 10 titulares Á. ROMERO | Madrid 27/01/2012 El estancamiento económico sufrido desde verano ha convertido a 2011, el que debería haber sido el año del inicio de la recuperación en el empleo, en un nuevo pésimo ejercicio para el mercado laboral español, según la Encuesta de Población Activa, considerada como el mejor termómetro del empleo. Con este, ya van cinco años consecutivos de aumento del paro. Y además, lo ha hecho con fuerza inusitada por los efectos derivados del recrudescimiento de la crisis de deuda del euro y los ajustes contra el empleo. Aquí puedes encontrar las 10 cifras que resumen el peor titular hasta la fecha para el paro en España. P.C. desempleo, mercado laboral http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/accelero/crecimiento/recta/final/2011/elpepueco/20120127/elpepueco_34/Tes EE UU aceleró el crecimiento en la recta final de 2011 SANDRO POZZI | Nueva York 27/01/2012 El crecimiento económico de EE UU se aceleró en el cuarto trimestre de 2011, a una tasa anualizada del 2,8% del producto interior bruto (PIB). Es un ritmo que mejora en un punto porcentual el registrado en el trimestre precedente. Sin embargo, está tres décimas por debajo a lo que esperaba Wall Street y sigue siendo insuficiente para hacer frente a la elevada tasa de paro. Es el mejor registro trimestral en año y medio. El motor de este repunte fue el consumo privado, impulsado por la

temporada de compras navideñas, y la evolución de los inventarios. El gasto de los hogares subió un 2%, tres décimas más que en el tercer trimestre. También influyó el alza del 4,7% en las exportaciones, frente al 4,4% de las importaciones. Se trata de la primera lectura del indicador, sujeta a dos revisiones. Y confirma que EE UU fue capaz de capear las tensiones de la crisis de la deuda soberana en Europa, donde no se descarta habrá una contracción en la recta final de 2011. La tasa de crecimiento para el tercer trimestre queda en el 1,8%, en el 1,3% durante el segundo y en el 0,4% el primero. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, economía mundial